

Miércoles Santo en San Juan de la Rambla



Jesús Nazareno. Parroquia de San Juan Bautista

27 de marzo de 2024

El Miércoles Santo, este día marca el final de la Cuaresma y el inicio de la Pascua. Para el cristianismo es una fecha crucial ya que se decide la sentencia de Jesús en la cruz.

En este día, según San Mateo, se reúne el Sanedrín para condenar a Jesús a la crucifixión. En la que Judas traiciona a Jesús ante una asamblea conformada por 23 jueces pertenecientes a cada uno de los pueblos que componían al antiguo Israel. En ese momento supuestamente se planea como Judas entregará a Jesús a los guardias romanos a cambio de 30 monedas de plata.

Posteriormente Jesús de Nazaret se convierte en un preso de los romanos siendo fustigado hasta su crucifixión.

El Miércoles Santo es el día elegido por la iglesia para comenzar el ayuno, no obstante con el paso de los años y las tradiciones han cambiado la costumbre por el ayuno único de carne en Viernes Santo.

En nuestro pueblo pese a su pequeñez se celebra la Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo, donde las procesiones representando lo anteriormente citado tienen una gran importancia no solo para los creyentes sino para cualquier habitante de nuestro pueblo y del exterior ya que tradicionalmente no solo sale la representación de los diferentes pasos sino la exposición de parte de nuestro patrimonio eclesiástico por las calles principales del pueblo.

A continuación, voy a destacar una publicación del periódico de la Gaceta de Tenerife, sobre el Miércoles Santo del año 1934 en nuestro pueblo:

A las nueve Misa cantada, y a la hora que indica la Pasión se oscurecerá la iglesia y se rasgará el velo blanco del templo.

A las cinco de la tarde, después de cantarse las Completas, predicará en honor del Nazareno el M.I. Doctoral de la Catedral de Tenerife, doctor don Bernabé González Marrero, elocuente orador de verdadera unción sagrada. Terminado el sermón saldrá la imponente Imagen del Nazareno en procesión por las calles de costumbre. Al llegar la procesión a la esquina frente a la calle de la Independencia, el Nazareno seguirá por la calle de la Libertad y San Juan y la Virgen Dolorosa seguirán por dicha calle de la Independencia para bajar por la del Paso (hoy 14 de abril) donde se verificará el conmovedor y tierno acto del encuentro de la Virgen con su hijo querido.

Para este solemne momento se está ensayando por la Banda un precioso "Stábat Mater", original de don Temístocles Díaz-Llanos y que será cantado por un nutrido coro de ambos sexos.

Hoy en día casi un siglo después se celebra esta procesión del Encuentro de la misma manera, sólo cambia el nombre de las calles.

En este año en la parroquia de San Juan Bautista desde las 10:00 horas hasta las 13:00 horas y de 17:00 horas hasta las 18:15 horas se desarrollan las

confesiones. Posteriormente a las 18:00 horas tiene lugar la misa en honor a Jesús Nazareno.

Una vez finalizada la misa tiene lugar la procesión del encuentro; encabezada por Jesús Nazareno acompañado por la Hermandad del Santísimo Sacramento, clero, banda de música, *San Juan Evangelista y Nuestra Señora de los Dolores acompañada por su Cofradía y, numerosos fieles.

**Como novedad este año la imagen de Sanjuanito o San Juan Evangelista ha dejado de ser transportada a hombros para ser llevado en carro. Este carro ha sido donado por un grupo de personas de nuestro pueblo y alrededores; los materiales metálicos por Arturo Hernández Rodríguez propietario de la empresa Arjo de Icod de los Vinos, la carpintería Miguel Ángel Abreu Hernández del barrio de Santo Domingo, la pintura Oroncio Hernández Toledo, ayudante Juan Vicente Núñez Rodríguez y la tecnología y confección del carro por parte de Sergio Abreu Eusebio.*



El Miércoles Santo conmemora la traición de Judas como espía clandestino entre los discípulos. También se denomina Miércoles del Espía, o Miércoles Santo en el cristianismo occidental, y Miércoles Santo y Grande en el cristianismo oriental.



Jesús de Nazaret a través de la calle Estrecha



Le sigue la imagen de San Juan Evangelista.



La imagen de la Virgen de los Dolores cierra la procesión



Al llegar a la intersección de la calle Estecha con la calle El Paso tiene lugar el Encuentro



San Juan Evangelista acude al encuentro con Jesús de Nazaret.



"Sanjuanito" comunica a la Virgen el encuentro con su hijo.



La Virgen Madre se dirige a lugar donde se encuentra su Hijo.



Momento del encuentro entre Madre e Hijo.



Nuestro cura párroco don Airán se dirige al pueblo desde la ventana de la casa de nuestro amigo Juan Vicente Núñez Rodríguez.



La Virgen y San Juan Evangelista se apartan para dar paso a Jesús. Una vez finalizado el encuentro la procesión se dirige a la iglesia a través de las calles El Paso, Antonio Oramas, El Sol y plaza Rosario Oramas.



Imágenes cedidas por Felipe Manuel Pérez López.